
日 瀬戸内国際芸術祭OPセレモニー 日 教民委員会県外研修（千代田区）

日 オーガニック給食協議 日 市民クラブ会派会

日 ９月定例議会（最終日） 日 議会運営委員会
全員協議会 日 市民会館特別委視察（豊橋市）

日 丸亀城跡調査整備委員会 日 市民会館特別委視察（豊田市）

日 議会報告会（総務部会） 日 生涯学習研修会

日 議会事務局

日 資料館開館５０周年セレモニー

日 丸亀市社会福祉大会

日 教民委員会県外研修（新宿区）

日 教民委員会県外研修（三鷹市）

日 議会事務局

日 議会報告会（教育民生部会）

　　 丸亀市女性議会

日 丸亀市平和祈念式

日 議会運営員会

日 新年度予算　市長交渉 　　 教育民生委員会協議会

日 建設課協議 日 快天山古墳保存整備委員会

日 会派県外視察（広島市） 日 市民クラブ会派会

日 第18回市民会館整備特別委員会 日 議会事務局

日 新市民会館　市民説明会 日 議会事務局

日 市営住宅家賃滞納検討会 日 坂出市議会訪問協議

日 １２月定例議会（初日）

日 議会事務局

日 １２月定例議会（質疑・委員会付託）

日 １２月定例議会（一般質問）

日 １２月定例議会（一般質問）

日 １２月定例議会（一般質問） 日 議会運営委員会

日 １２月定例議会（一般質問） 日 議会事務局

日 １２月定例議会（教育民生） 日 議会事務局

１２月定例議会（総務） 日 １２月定例議会（最終日）

日 １２月定例議会（都市環境） 都市環境委員会協議会

都市環境委員会協議会 日 議会事務局
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① 市内の不登校は、国と同様に年々

増加しているが、国、県の平均を下

回っている。いじめは、前年度比２倍に増加

したが、いじめ行為の増加ではなく、いじめに

対する先生方の積極的認知の結果だと肯定

的に捉えており、各学校に対して早期発見を

支持している。

② 学校現場だけでの対応には限界があるの

で、「地域ぐるみで子どもたちを育てる」とい

う趣旨のもと、各地域での学校支援ボランテ

ィア等の広がりを推進し、保護者や地域との

適切な協力体制を整え対応していきたい。

答弁

もりや英明

守家英明 １２月議会報告（R５.1）

丸亀市議会１２月定例会

一般質問と答弁

１．こどもの不登校

いじめ問題について

【１２月議会一般質問（R４.１２.６）】

① 市内小中学校における不登校・

いじめの現状は？

文科省は、2021年度の「子どもの不登校・い

じめ調査」の結果を公表した。

不登校は９年連続で増加し、過去最多の前

年度から更に24.9%増加した。いじめも大幅に

減少した前年度から一転して小学校で18.9%

中学校で21.1%増加し過去最多となった。

この様な中、本市における不登校・いじめの

現状および推移は？

② 今後の対応は？

来年４月から「こども基本法」が施行され「こ

ども家庭庁」が発足するが、中学校の休日部

活動の地域移行も開始される。

こども達の悩みは更に増加して複雑化する

ことが予想され、不登校やいじめは更に増加

すると考えられるが、今後の対応は？

７号
ニュース

もりや英明活動日誌



地区防災計画の策定促進に

ついて

地区ごとの自主防災組織は市内１７地

区全てにおいて設置された。

しかし、その活動方針や内容等を示す

地区防災計画の策定状況が芳しくない。

地区により土地形状や交通事情、人口

構成も異なることから独自の計画書を策

定して、それに基づいて常日頃から訓練

を実施する必要がある。

南海トラフなどの大地震がいつ発生す

るかもしれないことを考えると少しでも早

い対応が必要と考えられるが？

質問

地区防災計画は、現在、５地区において

策定されており、今年度３地区において策定

されている。計画策定に関する助成金については、

要望どおりに対応して市内全域において早期策定

を目指していきたい。

また、策定方式については、トップダウン形式で

はなく、地域の特性を良く知る地域コミュニティを

中心としたボトムアップ形式により策定したい。

答弁

４.空家対策の強化について

３.離島振興について

２.危機管理体制の強化について

本市独自の離島振興計画を

策定すべきと考えるが？

島嶼部における高齢化・過疎化は急激

に進行している。本市においては様々な

離島振興施策が遂行されているが、いず

れも事後対応である。移住者を増加させ

生活できる地域として整備をするのか、

それとも文化・観光の拠点として整備を

進めるするのか今後の離島振興の方針・

目標をはっきりさせるべきである。

そのためにも財源根拠を明確にした市

独自の離島振興計画を策定して、それに

基づいて計画的かつ迅速に事業を推進

していくべきと考えるが？

離島の計画の策定は、県の管轄となって

おり、今後１０年間を計画期間とする新たな

離島振興計画案の策定を進めている。

今回の法改正では、施策の充実を図るため、新

たに、具体的な目標の設定や進捗評価に関する

事項も盛り込むことになっている。その中で２～３年

を目途とした最優先課題の絞り込みを行った上で

事業を実施する予定である。

いずれにしても、住んでみたい、住み続けたいと

思える島づくりを目指したい。

空家削減に向けた新しい取

り組みは？

除去に対する補助金や略式代執行の

開始などにより除去件数は、一定の成果

を挙げている様に思われる。しかし、そ

れ以上に今後は、少子高齢化や核家族

化の影響により空家は更に増加する。

対象者にとっては、やはり経費負担が

大きな問題だと思われる。除去時の補

助金額の見直しや除去後の税制措置も

必要と考えるが、何か新しい施策は考え

ているのか？

今のところ新しい取り組みとしては、専門的

知見を有する民間団体と連携し、コミュニティ

を対象として、空き家の発生抑制や利活用の重要

性につい て、出前講座を実施したいと考えている。

今後も除去、利活用、発生抑止の３点を中心に問

題解決に努めていきたい。

質問

（主な内容）

１．国による新型コロナ対策交付金 ３億５，１６０万円
①介護・障害・保育施設等支援事業費 ８，７４０万円

市内の介護保険サービス事業所等に対する給付金。

②子育て世帯生活支援特別給付金支援事業費 ８，３２０万円

児童扶養手当の受給者等に対して児童一人当たり25,000円を支給。

③コミュニティバス利用者支援事業費 １，５００万円

R５.１～２月の２か月間 運賃無料。

④離島航路利用者支援事業費 ２，０００万円

R５.１～２月の２か月間 運賃無料。

⑤農耕用小型特殊自動車支援事業費 ２，７００万円

農耕用小型特殊自動車１台当たり5,000円を補助。

⑥主食用米生産臨時支援事業費 １億１，９００万円

稲の作付け面積に応じて１０アール当たり１万円を支給。

２．総合排水計画策定事業費 ５００万円

３．テレビ放送共同受信施設設置事業費 １，３５０万円

４．道路維持管理・修繕事業費 ３，５００万円

令和４年度予算 12月補正

現在、丸亀ボートの売上が絶好調です。

今年度上半期では、全国２４レース場の中で住之江競艇な

ど有名レース場を抑えてトップの売上なっている様です。

ナイターレースの開始や動画配信による他場レースの購入

実施など新しい取り組みにより数年前より右肩上がりの売り

上げは続いていましたが、特に今は新型コロナの影響により、

自宅などからのスマホ等による購入が急増している様です。

当初予算案では、約１，３００億円の収益を見込んでいま

したが、この度、約２１５億円の増額補正が行われました。

収益の増は非常にありがたいことですが、この財源を有効

に利用する必要があると考えます。私の考えとしては、道路

や施設などハード事業に利用するのではなく、例えばR５年度

４月以降の学校給食費無償化継続や公共交通の見直しなどソ

フト事業への投資を要望していきます。

丸亀市モーターボート競走

の 売 上 状 況

通学路防犯灯の修繕


